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新入社員自己紹介 
 

 

生津香澄 
 
今年４月に入社しました、生津香澄と申します。

三重大学工学部 分子素材工学科を卒業し、三重大

学大学院 工学研究科 分子素材工学専攻 博士前

期課程を修了しました。 
大学では、分析化学系の研究室に所属していま

したが、その中でも「電気化学」を中心に研究し

てきました。私の研究室は、「リチウム空気電池」

という電池に着目しています。このリチウム空気

電池は、負極に金属リチウム、正極に空気中の酸

素を用い、電解質はポリエチレンオキシドやポリ

エチレングリコールなどのポリマーを使った電池

で、理論上かなり大きな起電力をもつことができ

ます。そのため、大きなエネルギーが必要とされ

ている電気自動車に適用できるのではないかと考

えられています。しかし、このリチウム空気電池

は実用にはまだまだ課題がたくさんあります。そ

の中でも、電解質と「リチウムデンドライト形成」

の問題について、私は研究しました。このリチウ

ムデンドライトとは、充電時負極に樹枝状にリチ

ウムが析出したものであって、そのデンドライト

が形成されてしまうと、電池が早く劣化してしま

うことや、正極にリチウム負極が達してしまって

発火などの恐れがあります。私は、電解質の塩の

種類を変え、またポリマーの分子量を変えた膜を

作り、交流インピーダンス法や、クロノポテンシ

ョメトリーという電気化学測定を行い、伝導率や

短絡試験を行って、電解質がどのような条件だと

リチウムデンドライト形成が行われやすいのかを

調べてまいりました。 
 趣味は、建築物めぐりです。父親が建築士なの

で、昔から様々な場所に連れて行ってもらいまし

た。特に、明治初期の和洋折衷の建物と、どこか

懐かしくて神秘的な神社がとても好きです。大学

は三重にあったので、伊勢神宮にも何度か訪れた

ことがあります。 
 これから精一杯、頑張っていきます。どうかよ

ろしくお願い致します。 
 

小川祥真 

 

４月から新しく株式会社愛研に就職をしました

小川祥真です。 

 私は名南工業高等学校の化学工業科を卒業しま

した。化学工業科では各学年１クラスしかない少

ないクラスですが、３年間一緒の生徒との付き合

いでとても団結力のある、とても充実した高校生

活を送ることが出来ました。高校では様々な事に

挑戦・参加をして来ました。人生初めての資格取

得に向けての勉強、実習、ボランティア活動、体

育祭、文化祭、ものづくりコンテストなど沢山の

行事が有りました。 

 ボランティアは生徒会が主催で平成３年からの

歴史があります。内容は老人ホームの敷地内の除

草作業です。１年に１度夏休み中に行われます。

広い敷地内を各学年・各クラスに分けて作業場所

を割り振って除草にとりかかります。季節が夏と

いう事もあってハチやセミなど様々な昆虫が生息

しており、とても自然環境が豊かな場所でした。

自然が大好きな私にはとても素晴らしい良い環境

でした。 

 ものづくりコンテストでは、１年生の頃から先

輩の様子の見学から始めてきました。ものづくり

コンテストは、愛知県高等学校教育技術研究会化

学分析の部ともいい、私は友人と３年間共に学習

をしてきました。分析の内容は、水溶液中に含ま

れる全硬度、マグネシウム硬度、カルシウム硬度

を、ホールピペット、ビュレットを用い分析をし 

ます。私は最初の方は器具の正しい使い方を知ら

ず、先輩に教わりながら少しずつ使い方に慣れて

いきました。少しずつ慣れていくと、実習の時に

同じ器具を使う機会があるとおさらいにもなり、

自分の自信、そして効率良く物事を進めて行くこ

とにつながりました。 

２年生になり、より詳しい内容を教わりました。

愛知県内の化学科のある７校から各２名ずつ選出

され、個人順位、団体順位があること、１時間半

以内に報告書を提出し退場し、点数は減点法であ

ることなどです。大会に近づくにつれてライバル

も増えてより一層闘争心に火が付きました。誰し

もが大会に出られるわけでなく、学校内の成績の

良い人から選出されていくので、とても緊張しま

した。学校の授業が終わり夜遅くまで残ったり、

時には一人で残って練習している時もありました。

さらには、先生方に本番当日のような模擬大会を

開いていただき、実際の作業中の様子をビデオに

録り、ミスをしている所の確認や、改善点などを

話し合いました。 

 ３年生になり、試合の１ヶ月前に私は大会メン

バーに選出されました。学校の代表、そして他校

との戦い。すごく緊張しました。そして当日に今

までやってきた事全てを活用しました。結果は個

人６位、団体が２位でした。この大会を通して上

位に上がる難易度や、やればやったなりの結果が

出ることが分かりました。 
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ル、口径150ミリメートルの井戸から水温約14度、1分間に約400リットルの良質な地下水が湧き出てい

るとのこと。平成3年に井戸の西隣の池と神社南の名水公園を整備し「ハリヨ」を放流、地元の人々に見

守られ育っているそうだ。それが水都大垣を代表する水環境として、平成20年に環境省「平成の名水百選」

に選定されている。朝早いこともあり池や水路がまだ薄暗く、ここでは残念ながらハリヨを確認できなか

った。 

 次に市の北部郊外にある「北方町がま広場」、さらにその近くのハリヨの生息地として保護されている「西

之川ハリヨの池広場」を訪ねてみた。 

 「がま」とは、地下水が自然に湧き出し池を作っているところ。町名を頼りに探しながら車で進むと、

水田地帯の中に水生植物の繁茂した湿地があり、中央部が柵で囲われている。近寄ると直径10mほどの小

池の中央部から砂を巻き上げながら清水がこんこんと湧き出している。同じような「がま」はかつてこの

地域に点在していたが今では市内で唯一残ったのがこれだとのこと。 

 ハリヨは、岐阜県のレッドデータブックなどに記載された絶滅危惧種の淡水魚で、岐阜県と滋賀県の一

部だけに生息する。集落の中で分かりにくく、近くの人に聞きながらたどり着いた。この公園の池と流れ

出る水路にハリヨが生息しているとのことで、早速覗き込むと、池や水路にすばやく動く多くのハリヨを

見ることができた。保護のためのいくつかの看板や表示などから、地域でよく守られていることが伝わっ

てくる。 

  

加賀野八幡神社の井戸              北方がま広場 

 
＜アクセス＞ 

加賀野八幡神社（大垣市加賀野一丁目）：大垣駅から北東約2km、国道21号から南へすぐ 

北方町がま広場（大垣市北方町二丁目）：大垣駅から北約3.5km、国道21号から北へ 

西之川ハリヨの池広場（大垣市西之川町一丁目）：大垣駅から北約2.5km、国道21号から北へ   （A.F.） 

 
編集後記 

消費税の新税率8％とともに幕を開けた平成26年度、消費動向は、景気対策は、と気になるところです

が、１か月が過ぎ社会は特にこれといった動きも無く推移しているように見えます。引き続き堅実な安定

経済が望まれるところです。 

今号では、改正水質汚濁防止法の対応に関する記事の他に、4 月入社の新人社員の紹介もさせていただ

きました。（A.F.） 
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（http://www.ai-ken.co.jp） 

本 社 〒463-0037 名古屋市守山区天子田 2-710 

電話（052）771-2717 FAX(052)771-2641 

半田営業所 〒475-0088 半田市花田町2-65 

電話(0569)28-4738 FAX(0569)28-4749 

 


